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      ゲスト卓話「最近の自然災害に想うこと」小松市消防本部 消防長 油片 吉徳 様 
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 「インスピレーションになろう」 

１月のロータリーレート １ドル１１２円 

火災が多いと言われますが、それほど多くはなく年間4万件程度である。その中でも小

松市は昨年16件だった。特に放火がないことはとても良いことだと思います。本当の意

味での防火対策の整理整頓は、火元と燃えやすいものを離しておくことです。自然災

害、特に雨の災害が多くなっています。1時間に50ミリも降ると大変なことになり、小 

松市で避難指示が出たときでも1時間に46ミリだったにもかかわらず、最近は1時間に80

ミリというのも増えています。九州北部豪雨の際には、気象庁の予想を大幅に上回る雨

が降ったため気象庁ミスが起こってしまった。その1、1時間に15ミリとの予報を出した

が、実際には1時間に120ミリもの雨が降った。その2、24時間で最大180ミリとの予報 

が、実際には1,000ミリを超えた。これにより避難指示を出すのが遅くなり、出したのはピークを超えたあとに

なったため被害者が多くなってしまった。2018年7月豪雨という名前は10日間という長い時間と、その地域が広域

すぎてこのような名前になった。避難勧告より危ないのは避難指示だが、勧告のほうが人々にはわかりやすく避

難できるのではないか？呼称について考えるべき点がある。避難所には行きたくないとの声がある。 

これはトイレの問題があり、トイレの数は20名あたり一個が必要で、男性と女性の割合は1：3にしないと少なく

感じる。スペースも3.5㎡（約2畳）ないと空間が保たれない。 

俗にいうエコノミー症候群にも気を付けなければならない。デスクワークでも起こるので、足を延ばす、立ち上

がるなど休憩が必要。防災士の資格を取り、率先して避難行動行うことが大切です。行政より先に避難行動を起

こし避難指示を出してほしいと要望した地域もあり、これは大変立派だと思います。地域、町ごと（または班単

位）で要介護者や高齢者の実態を把握しておくことが大事で、なかなか他人では避難してくれなくても親戚の場

合は動いてくれる可能性が高いので、その連絡先を地域で把握しておくこともしておきたいところです。 

 この先70年後には日本全国的に大雨が降る予想が出ています。北海道にも梅雨同様の雨が降るとの予想もありま

す。この先災害が大きくなることを予測していかなければなりません。地域のことを知り、逃げるときは誘い

合って逃げましょう。 

【会長挨拶 中山副会長代理】 

 会長が不在のため挨拶させていただきます。最近は事件事故の話しも多い中、楽しいお知

らせは大坂なおみさんが全豪オープンテニスで優勝し、世界ランク1位になったことです。こ

れは日本人の誇りです。悲しいお知らせは嵐の活動休止です。確かに大きな事でしょうが、

ＮＨＫを含めすべてのチャンネルが嵐一色だったのはどうかと思いました。YAHOOニュース等

でも出ていますが、日本の厚労省問題、韓国の徴用工問題、北方四島問題など、皆さんもこ

のような社会問題を考えてみましょう。  

 

【幹事報告】 
・配布資料 子ども夢フォーラムニュースNo.11 

・退会会員について 

・３/２５（月）創立２１周年記念例会について 

・次年度キャリア教育支援事業いついて 

 



「小松シティＲＣ ニコニコボックス ゲスト卓話御礼・誕生祝い・閉会点鐘御礼・その他」 
 

・髙見恵子「油片様、本日はお忙しい中卓話を有難うございました。」 

・中山宇一郎「油片様、貴重なお話有難うございました。昨年、私の事業所も消防の立入検査がありました。以前より大変細かく厳 

       しくなり、是正箇所を再検査受けました。事が事だけに厳しいのはいたしかたないですね。」 

・鈴木隆史「油片様、本日はお忙しい中当クラブでの卓話を有難うございました。私は獣医師会の災害対策委員をやっております。 

      石川県で大きな災害が発生し、ペットとその飼い主の防災対策が必要となったときに県と連携して動く機関です。今後 

      共宜しくお願いします。」 

・吉田弘文「油片消防長、いつもながらのジョーゼツな卓話有難うございました。本日閉会点鐘をします！」 

・松本賢一「油片消防長、いつも大変タメになるお話有難うございます。実は他でしゃべる機会がある時に結構ネタとし使わせて頂 

      いております。今度からは「先日、油片消防長が言っておられましたが」と正直に自己申告するようにしたいと思いま 

      す。」 

・小林彦幸「油片消防長、貴重な卓話有難うございます。小松市民の安心安全の為に自然災害への対処、共に頑張りましょう！」 

・山崎秀雄「小松市消防本部油片様、今日は自然災害について分かり易く卓話して頂き有難うございます。災害に対しての準備が少 

      し出来ました。1月誕生の方おめでとうございます。」 
                                                                   （順不同・敬称略） 
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【編集】会報広報委員 小原明彦 

※ご意見等がございましたら、当クラブ会報広報委員までお申し出下さい。 

【活動報告】 

・１/２２（火）小松明峰高校職場探訪学内報告会（15：20～明峰高校）髙見、鈴木隆、飯塚 

 

【１月誕生祝い】 

・米野恭正会員（1/1）・新田俊郎会員（1/12）・河北和則会員（1/17） 

 

 

 

 ＜２０１９－２０２０年度国際ロータリーＲＩテーマ＞ 
 ２０１９－２０２０年度には「ロータリーは世界をつなぐ」のテーマの下、 
 ロータリーの奉仕を通じて、有能で 思慮深く、寛大な人びとが手を取り合い、 

 行動を起こすためのつながりを築いてまいりましょう。  


